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 � Из почты
ректора
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В России апробация новых пе�
чатных технологий в области ву�
зовского книгоиздания началась
тоже в Политехе, где в 2004 году
был открыт уникальный центр
цифровой печати. К 2006 году по�
лиграфический комплекс Универ�
ситета выпускал уже более 600
наименований полноценной поли�
графической продукции в год: с
цветными иллюстрациями, с пе�
чатью переменных данных, в твер�
дой обложке. Для сравнения,
среднее петербургское издатель�
ство выпускает в год всего около
60 наименований, то есть ровно в
10 раз меньше.

2007 год вывел нашу типогра�
фию на еще более высокий уро�
вень. Победа Университета в кон�
курсе лучших инновационных ву�
зов позволила оснастить Центр
третьим поколением новейших
цифровых печатных машин iGen3,
созданных корпорацией Xerox в
результате 8�летней работы и
включающих более 300 запатенто�
ванных изобретений. Возможнос�
ти новой техники коротко оценил
директор издательства СПбГПУ
А.В. Иванов: «Если раньше на вы�

В феврале в нашем вузе открылась первая в Европе уни�
верситетская цифровая типография инновационного типа.

пуск простой брошюры нам требо�
валась две недели, то сегодня –
всего час�полтора».

Действительно, сегодня ни
один университет Европы не об�
ладает полиграфической базой
такого уровня. И, соответственно,
не может готовить специалистов
для работы на цифровом печат�
ном оборудовании последнего
поколения. А у Политеха в планах
– создание целой школы цифро�
вой печати на основе новой типог�
рафии.

В  официальной церемонии от�
крытия приняли участие Госсекре�
тарь Союза России и Белоруссии
П.П. Бородин, ректор СПбГПУ М.П.
Федоров и вице�губернатор
Санкт�Петербурга С.Б. Тарасов.
Уже долгое время сотрудничаю�
щий с Политехническим универси�
тетом П.П. Бородин напомнил со�
бравшимся, что до недавнего вре�
мени суперкомпьютерами облада�
ли только три страны – США, Япо�
ния и Китай. Сейчас таких стран
уже пять. К тройке IT�лидеров при�
соединились Россия и Белорус�
сия. Надо сказать, что по части по�
лиграфического оборудования ин�

сталлированная в нашем вузе ма�
шина является самым настоящим
суперкомпьютером. Математичес�
кую обработку всего объема ин�
формации в ней обеспечивают 85
микропроцессоров и 5 млн. строк
программных кодов, выполняю�
щих около 270 млн. вычислений в
секунду. Поэтому iGen3 способна
автоматизировать все операции,
которые на других машинах выпол�
няются высококвалифицирован�
ным оператором.

Как сказал в заключение мероп�
риятия С.Б. Тарасов, «Санкт�Пе�
тербургский политехнический уни�

верситет – это брендовый вуз Рос�
сии. Сегодня был сделан очеред�
ной прорыв. Как и сто лет назад,
начав свою историю с приобрете�
ния самого современного обору�
дования, Политехнический уни�
верситет сегодня закупил все са�
мое лучшее. И это очень важное
событие в системе образования
нашего города, ведь мы должны
предоставлять студентам возмож�
ность учиться на передовом обо�
рудовании».

  М. МЕЛЬНИКОВА,
  пресс�секретарь

дирекции ИОП

Ïîçäðàâëÿåì!Ïîçäðàâëÿåì!Ïîçäðàâëÿåì!Ïîçäðàâëÿåì!Ïîçäðàâëÿåì!
Ректорат, профкомы сотрудни�

ков и студентов, Попечительский
совет СПбГПУ горячо поздравля�
ют профессора, доктора техни�
ческих наук, действительного
члена РАН Василия Андрееви�
ча Глухих с присуждением ему
премии Правительства РФ в об�
ласти науки и техники за 2007 год
и присвоением звания лауреата
за комплекс научно�исследова�
тельских и опытно�конструктор�
ских работ по созданию и вне�
дрению МГД техники для жидко�
металлических систем ядерно�
энергетических установок.

* * *
Международная академия

авторов научных открытий и
изобретений наградила Ана�
толия Максимовича Паршина
орденом «Святого Петра».

А.М. Паршин – советник рек�
тора СПбГПУ, Заслуженный де�
ятель науки и техники РФ, ака�
демик АИН РФ, Лауреат Госу�
дарственной премии Казахста�
на, доктор технических наук,
профессор.

Уважаемый
Михаил Петрович!

Рособразование высоко
оценивает роль Санкт�Петер�
бургского государственного
политехнического университе�
та в развитии науки и техники,
его вклад во внедрение новых
перспективных технологий.

От всей души поздравляем
Вас с созданием в университе�
те первого в Российской Фе�
дерации центра цифровой пе�
чати, ориентированного на
оперативное обеспечение об�
разовательного процесса
учебной и методической лите�
ратурой, подготовку высоко�
квалифицированных специа�
листов полиграфического про�
изводства. Желаем дальней�
ших успехов!

А.А. КАЗЕНОВ,
зам. руководителя

Федерального агентства
по образованию

Именем Политеха, как известно, названа пла�
нета, в феврале на ее небосклоне зажглись но�
вые звезды.

Восемь новоиспеченных специалистов Поли�
технического в первые весенние дни вкусили сла�
дость славы. После подведения итогов февраль�
ских защит их имена были вписаны в Книгу луч�
ших выпускников Санкт�Петербургского государ�
ственного политехнического университета.

Лучших из лучших чествовали в зале заседаний  I�го
учебного корпуса. Ректор М.П. Федоров вручил круг�
лым отличникам, «проявившим значительные успехи
в учебной, научной и общественной деятельности»,
медали СПбГПУ. Эта торжественная церемония на�
граждения ежегодно проводится в университете с
2003 года и является продолжением дореволюцион�
ной традиции Политехнического.

Ректор поздравил медалистов с вхождением в ис�
торию Альма�матер, пожелал им не забывать свой
вуз, удачи в строительстве научной и трудовой карь�
еры, а также счастливого устройства личной жизни.
Кстати, активного участия в улучшении демографи�
ческой ситуации в этом году выпускникам желают
чаще всего и на кафедрах, и на факультетах.

Вот имена новых медалистов СПбГПУ
ИСФ: Иван БАГРИЧ, гр. 6015/3,
Ольга ГОРШКОВА, гр. 6015/5,
Алена КОСЯК, гр. 6015/3,
Станислав НИКИТИН, гр. 6015/3,
 Наталья МИГРОВА, гр. 6013/2;
ФМФ: Евгений ГИЛЁВ, гр. 6055/1;
ФТК: Даниил ЯВНО, гр. 6088/2;
ФКБ: Антон БЫЗОВ, гр. 61311/1.
Следует отметить неофициальный рекорд, который

поставили выпускники кафедры «Гражданское строи�
тельство и прикладная экология» инженерно�строитель�
ного факультета. Четверо медалистов закончили эту ка�
федру, причем трое из них учились в одной группе.

По нашей просьбе, умудренные опытом пяти с лиш�
ним лет упорного труда бывалые теперь уже студенты
оставили первокурсникам заветы: «Делать все в удо�
вольствие! Помнить, что учеба – это инвестиции
в собственное будущее, но не стоит зацикливать�
ся ни на учебе, ни на развлечениях».

Между прочим, поступить в Политех нынешним звез�
дам было тоже совсем не просто. И на подготовитель�
ные курсы пришлось походить, и с репетиторами по�
заниматься, и самим постараться, однако на вступи�
тельных экзаменах получили в основном четверки. Но

доказали, став достойными учени�
ками, что были приняты не зря!

Среди самых сложных даже для
обладателей безупречных зачеток
предметов уже в вузе были назва�
ны экологами – химия, строителя�
ми – сопромат. Были, правда, и те,
кому все было легко.

Вопреки сложившемуся пред�
ставлению, с отличниками было не
скучно. Ботанами из ботанов они не
оказались. В прежние времена про

Ольгу Горшкову (на снимке), напри�
мер, сказали бы: «Комсомолка, ак�
тивистка и просто красавица». Ее се�
мейный стаж уже четыре года, рабо�
чий – два с половиной. Не забывает
и про лыжи – держит форму!

Внешне стопроцентный отличник
Даниил Явно знает массу интеллек�
туальных настольных игр и постоян�
но совершенствует свой ум. А Евге�
ний Гилев своим хобби назвал под�
водные шахматы, но потом сознал�
ся, что пошутил. А на самом деле
любит волейбол, горные лыжи,
сплавы на байдарках, песни у кост�
ра, полеты на вертолете над Заячь�
им островом и просто шахматы.
Многие из этих пристрастий разде�
ляют и другие медалисты.

Евгений также настоятельно
просил поблагодарить через газе�
ту зав. кафедрой «Механика и про�
цессы управления» В.А. Пальмова
и зав. лабораторией «Вычисли�
тельная механика и компьютерный
инжиниринг» А.И. Боровкова, пре�
доставивших возможность обуче�
ния и работы на одной из лучших
кафедр университета.

Все медалисты, по моим дан�
ным, уже определились, чем будут
заниматься после окончания вуза:
проблем с учебой в аспирантуре и
трудоустройством, как говорится,
не выявлено.

Присоединяемся к поздравлени�
ям. Удачи и счастливого пути!

  И. КОРСАКОВА
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На технической базе ИМОП
состоялась видеоконференция,
посвященная динамично разви�
вающемуся сотрудничеству с
перспективным партнером
СПбГПУ – университетом Бун�
десвера, Германия. Со стороны
немецкого вуза конференцию
вел руководитель факультета
информационных технологий

проф. А. Леман, со стороны на�
шего университета – начальник
УМС проф. В.П. Шкодырев. Раз�
вернулся обмен мнениями по
двум направлениям – информа�
ционные технологии и строи�
тельство, в дискуссии приняли
участие представители кафед�
ры распределенных интеллекту�
альных систем и инженерно�

� Будущее – за видеоконференциями

 В режиме on�line – Германия
строительного факультета. Пре�
зентации политехников вызвали
живой интерес немецкой сторо�
ны. Принято решение о прове�
дении совместного научного се�
минара в июне 2008 года, а так�
же о начале работы над совмес�
тными проектами.

  Материал подготовлен УМС

4 марта 2008 года состоялась
церемония вручения диплома и
мантии Почетного профессора
СПбГПУ полномочному пред�
ставителю Президента РФ в
Северо�Западном федераль�
ном округе Илье Иосифовичу
Клебанову.

Решением Ученого совета
СПбГПУ по представлению Попе�
чительского совета вуза И.И. Кле�
банову присвоено звание Почет�
ного профессора электромехани�
ческого факультета, выпускником
которого он является.

В активе Политехнического бо�
лее 60 почетных докторов и про�
фессоров, многие из которых –
известные ученые,  политики, де�
ятели науки и культуры. В этом
списке – Жорес Алферов, Виктор
Садовничий,  Сапармурат Ниязов,
Митрополит Санкт�Петербургский
и Ладожский Владимир, почетный
Генеральный консул Республики
Корея в Санкт�Петербурге госпо�
дин Ким Ги Ым, виднейшие зару�
бежные ученые. Полпред Прези�
дента И.И. Клебанов стал 12�м по�
четным профессором СПбГПУ.

 «ВСЕ, ЧЕМУ МЕНЯ УЧИЛИ
В ПОЛИТЕХЕ, – ВСЕ БЫЛО ВАЖНО»
  Полпред Президента – Почетный профессор СПбГПУ

Как отметил ректор университе�
та М.П. Федоров, Илья Иосифо�
вич внес большой вклад в разви�
тие электромеханического фа�
культета, способствовал пропа�
ганде своей Alma Mater, а также
развитию сотрудничества уни�
верситета с крупными мировыми
научными центрами и ведущими
зарубежными компаниями.

Выступая на церемонии, И.И.
Клебанов  с благодарностью гово�
рил о значении настоящего обра�
зования, о том, что дал ему в жиз�
ни родной институт:

– Политех – один из лидеров в
создании системы высшего об�
разования в стране. Все, чему
меня учили в Политехе, – все
было важно… Выпускники Поли�
технического  всегда выходили
с честью из разных жизненных
ситуаций. Сам дух обучения как
бы незаметно, исподволь при�
вивал нам, тогдашним студен�
там, желание не сдаваться, ре�
шать, двигаться, находить себя
в этой жизни. И за это я очень
благодарен родному вузу.

  О.В. БАРАНОВА

ÍÎÂÛÅ ÊÍÈÃÈ Î ÃÍÎÂÛÅ ÊÍÈÃÈ Î ÃÍÎÂÛÅ ÊÍÈÃÈ Î ÃÍÎÂÛÅ ÊÍÈÃÈ Î ÃÍÎÂÛÅ ÊÍÈÃÈ Î ÃËÀÂÍÎÌ...ËÀÂÍÎÌ...ËÀÂÍÎÌ...ËÀÂÍÎÌ...ËÀÂÍÎÌ...
Совсем недавно в Издательстве Политехнического университета

вышла книга «Экологические основы управления природно�техни�
ческими системами» под редакцией член�корр. РАН М.П. Федоро�
ва. Он же является и одним из авторов, среди которых не только
сотрудники ряда кафедр нашего университета, но и научных инсти�
тутов РАН.

Основное внимание в книге обращено на системное рассмотре�
ние управления природно�техническими системами на этапах пла�
нирования, эксплуатации и модернизации. Следует отметить, что в
настоящее время экологические аспекты и экологическая безопас�
ность приобретают особое, если не главное значение для решения
современных инженерно�технических и управленческих задач в ин�
тересах устойчивого развития. Радует не только то, что книга такой
ориентации написана учеными нашего университета, но то, что по
комплексу рассматриваемых задач она является одной из первых в
этой области.

Эта книга интересна не только узким специалистам, но и всем пре�
подавателям,  работающим в области естественных наук и инфор�
матики в том числе. Внедрение компьютерной техники практически
во все области нашей жизни требует серьезного изучения влияния
ее на окружающую среду и на пользователей, число которых ныне
исчисляется десятками�сотнями миллионов. Это важное направле�
ние  тоже ждет своих авторов. Быть может не за горами выход в свет
еще книг по одному из новых  направлений, связанных с нанотехно�
логиями.

Хотелось бы, чтобы их написали сотрудники нашего университе�
та. Поживем – увидим.

В.Б.

26 февраля 2008 года на заседании Ученого
совета СПбГПУ было утверждено Положение о
процедуре проведения выборов ректора
СПбГПУ. С Положением можно ознакомиться на
сайте университета www.spbstu.ru. Члены Уче�
ного совета утвердили следующий график под�
готовки к проведению в 2008 г. выборов ректо�
ра Политехнического университета.

� Выдвижение и самовыдвижение кандидатов на
должность ректора (с 3 марта по 4 апреля).

� Представление кандидатами документов в Ко�
миссию по выборам ректора (до 4 апреля).

� Утверждение норм представительства подраз�
делений СПбГПУ на конференции по выборам рек�

тора (март).
� Рассмотрение кандидатов на пост ректора на

заседании Ученого совета университета (апрель).
� Представление списка кандидатов на пост рек�

тора в аттестационную комиссию Минобрнауки РФ
(до 1 июня).

� Выборы делегатов на Конференцию (апрель�
май).

� Представление выписок из протоколов собра�
ний (конференций) подразделений об избрании де�
легатов Конференции в комиссию по выборам рек�
тора (до 20 июня).

� Предполагаемая дата проведения Конфе�
ренции по выборам ректора (1 октября).

Ученый совет информирует

– В университете разработан ряд совместных
образовательных программ: программа повыше�
ния квалификации специалистов, семинары, лет�
ние школы, международные семестры, созданы
консорциумы для участия в международных про�
ектах, открыты научные центры и лаборатории –
взаимовыгодное сотрудничество ведется по ши�
рокому спектру вопросов,  – отметил ректор проф.
М.П. Федоров.

Ректор подчеркнул, что лицо Политехнического уни�
верситета – энергетика: в рамках этого направления
реализуются крупные проекты с компанией «Сименс».
В ближайшей перспективе – создание совместно с
фирмой «Сименс» научно�образовательного центра
и лаборатории на базе кафедры РИС.

Первый проректор проф. Д.Г. Арсеньев поддер�
жал идею Ген. консула ФРГ Бернда Брауна о сотруд�
ничестве университета и малых предприятий Герма�
нии в области научных исследований. «Было бы ин�
тересно, если бы они сделали заказ на научные ис�
следования кафедрам  нашего университета», – от�
метил первый проректор.

В рамках реализации инновационно�образователь�
ной программы «Проблемы качества образования»,
при поддержке общества «Инвент», в 2007 году орга�
низована и проведена стажировка группы препода�
вателей и ученых СПбГПУ в ряде вузов Германии.

В рамках межвузовского сотрудничества по про�
граммам академических обменов ежегодно выезжа�
ют более 40 студентов и столько же приезжают в
СПбГПУ. Большой интерес у немецких студентов вы�
зывает бизнес�семестр в Институте международных
образовательных программ. Студенты ФТК и ИМОП
успешно проходят практику в Мюнхенском техничес�
ком университете.

При поддержке и взаимодействии с ведущими ву�
зами�партнерами в СПбГПУ подготовлены курсы
лекций, проводятся международные научные семи�
нары и рабочие встречи. Почетными докторами и
профессорами факультетов СПбГПУ стали 15 немец�
ких ученых из университетов Германии.

СОТРУДНИЧЕСТВО С ВУЗАМИ И КОМПАНИЯМИ
ГЕРМАНИИ: СЕГОДНЯ И ЗАВТРА

Цель визита – ознакомиться с
деятельностью СПбГПУ, в том чис�
ле касающейся сотрудничества с
университетами и предприятиями
Германии, и придать новый им�
пульс научным и образовательным
российско�немецким связям.

На встрече с ректором СПбГПУ
проф. М.П. Федоровым говори�
лось о тесном взаимодействии По�
литехнического университета  с ву�
зами и компаниями Германии. Это
относится  как к совместным науч�
ным исследованиям, созданию об�
разовательных программ, участию
в международных проектах, обме�
ну студентами и преподавателями,
так и к внедрению новых техноло�
гий в промышленность.

4 марта Политехнический университет посетил Генеральный консул ФРГ
в Санкт!Петербурге Бернд Браун

Болонский процесс и единая Европа
– Мы заинтересованы в том, чтобы Европа была

единым организмом, с единой системой воспита�
ния и образования, – сказал Бернд Браун. Болонс�
кий процесс должен способствовать этому. Однако,
по его мнению, в рамках Болонского процесса под�
готовка по техническим специальностям испытыва�
ет затруднения. И сейчас в Германии идет широкая
дискуссия по этому вопросу.

По словам М.П. Федорова, Политехнический уни�
верситет занимает особую позицию в отношении Бо�
лонского процесса, так как в России также была приня�
та немецкая система высшего технического образова�
ния. Российская промышленность, как и немецкая, вы�
соко ценила именно дипломированных инженеров.

В завершение встречи проф. М.П. Федоров вы�
разил надежду, что визит Ген. консула Бернда Бра�
уна будет способствовать развитию и укреплению
связей между факультетами СПбГПУ и  университе�
тами Германии.

Для справки:
СПбГПУ сотрудничает с 19 университетами Герма�

нии. Первым вузом Западной Европы, заключившим
договор с СПбГПУ в 1984 году, стал Университет им.
Лейбница г. Ганновера, который наряду с Техничес�
ким университетом Гамбурга�Харбурга  остается
крупнейшим партнером  нашего университета.

В последнее время мы тесно взаимодействуем с
Мюнхенским техническим университетом и Универси�
тетом Бундесвера г. Мюнхена, которые являются лиде�
рами в высшем техническом образовании Германии.

В числе партнеров нашего вуза – Дрезденский
технический университет, Университет г. Штутгар�
та, Высшая Рейнско�Вестфальская техническая
школа г. Аахена.

Развитие и укрепление работы с вузами, органи�
зациями и компаниями Германии – одно из приори�
тетных направлений международной деятельности
СПбГПУ.

  О.В. БАРАНОВА,
Н.В. БОГДАНОВА, Н.В.СОКОЛОВА
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В прошлом году мы кратко рас�
сказали о том, что в мае 1987 г. в
нашем Университете  был создан
Женсовет. В ближайший же праз�
дник 8 марта его организаторы
попросили через газету поздра�
вить женщин, достигших наивыс�
шей ступени в научно�педагоги�
ческой деятельности  – женщин�
профессоров. Тогда их было все�
го три: Вера Николаевна Лепе�
шинская, Неля Александровна
Есепкина и Татьяна Константинов�
на Кракау.

Перестройка стимулировала
смелость женщин в представле�
нии своих научных работ на суд
Диссертационных советов. В
следующие пятилетие защитили
докторские диссертации Раиса
Васильевна Дегтярева (кафедра
истории),  Татьяна Витальевна
Лисочкина (ФЭУП), Лилия Нико�
лаевна Жукова (кафедра исто�
рии),Наталья Николаевна Заг�
рядская (ГТФ), Эра Анатольевна
Козловская (ФЭУП), Маргарита
Эдуардовна Борисова (ЭлМФ) и
Виолетта Николаевна Волкова
(ФЭУП).

6 марта 1995 г. наша газета от�
крыла рубрику «Первые Леди По�
литехнического», поставив зада�
чу «… помочь читателям узнать
принципиальные особенности
женщин, достигших вершины на�
учной карьеры, раскрыть «секре�
ты» их успеха». Мы спрашивали
их об основном занятии, хобби, о
том, что они еще любят делать.

Откликнулись десять женщин,
защитивших докторские диссер�

тации и четыре  профессора – за�
ведующие кафедрами (со степе�
нью кандидата наук). Поэтому
президент университета Ю.С. Ва�
сильев и первый вице�президент
М.П. Федоров инициировали в
1996 году возникновение совета
женщин�профессоров с правом
делегирования своего предста�
вителя в Ученый совет универси�
тета. На данный момент это пра�
во предоставлено Ларисе Кон�
стантиновне Птицыной.

С тех пор число женщин�про�
фессоров возрастало, сейчас их
уже 70! Среди них – 40 докторов
наук, 14 женщин�профессоров по
должности (со степенью кандида�
та наук) и 16 профессоров, рабо�
тающих в университете по совме�
стительству.

В их числе – ученый секретарь
университета Р.В. Дегтярева, три
декана: Т.П. Некрасова (ФЭМ),
М.А. Акопова (ФИЯ) и Е.А. Благо�
вещенская (ФПКП) и восемь заве�
дующих кафедрами.

С появлением новых факульте�
тов (медицинской физики и инос�
транных языков) в университет
пришли и новые профессора.

И теперь «Политехник» уже «не
успевает» представить всех новых
женщин�профессоров в одном
праздничном номере. Поэтому
редакция намерена сделать руб�
рику «Первые леди Политехничес�
кого» регулярной. Ждем ответов
на названные выше вопросы от
женщин�профессоров, с  которы�
ми мы еще не познакомили наших
читателей.

Нас 70! Но только пока
(К истории рубрики «Первые леди Политехнического»)

Âûðàæàåì áëàãîäàðíîñòü ðåêòîðó ÑÏáÃÏÓ

Ì.Ï. Ôåäîðîâó, ïðîðåêòîðàì À.È. Ðóäñêîìó,

Â.Â. Ãëóõîâó, ïðåäñåäàòåëþ ïðîôêîìà ñîòðóä-

íèêîâ Â.Ñ. Êîá÷èêîâó è óïðàâëÿþùåìó äåëàìè Â.Â.

Áîãäàíîâó çà ïðîÿâëåííîå âíèìàíèå è ïîçäðàâ-

ëåíèå ñ Ìåæäóíàðîäíûì æåíñêèì äíåì 8 ìàð-

òà, êîòîðîå ñòàëî äëÿ íàñ íàñòîÿùèì ïðàçäíèêîì.

     Ñîâåò æåíùèí-ïðîôåññîðîâ ÑÏáÃÏÓ

«Зимняя экзаменационная
сессия закончилась. Она
прошла в серьезной и дело�
вой обстановке. Налицо были
все предпосылки для успеш�
ной работы студентов. Одна�
ко далеко не все из них доби�
лись на экзаменах удовлет�
в о р и т е л ь н ы х
результатов.

Мне пришлось
слышать от неко�
торых студентов,
что в эту сессию
были резко по�
вышены требо�
вания и этим об�
стоятельством
они пытались
объяснять ряд
«провалов» на
экзаменах. Такие
рассуждения не
с о о т в е т с т в у ю т
действительнос�
ти.  Я присут�
ствовал на экза�
менах в целом
ряде групп и при�
шел к заключению, что каких�то
«особо» повышенных требова�
ний со стороны экзаменаторов
не было. Профессора и препо�
даватели института требовали
от студентов действительного
знания предметов и не допуска�
ли либерализма в оценках.

Довольно значительное число
«неудов» по ряду предметов
(особенно по математике) объяс�
няется очень просто. Некоторые
студенты, увлекшись «беспри�
вязным содержанием» предпо�
читали провести утренние часы в
постели и не посещали лекций.
Материал лекций своевременно
не изучался и, естественно, 4�5
дней на подготовку к экзаменам
оказалось мало.

Ñåññèÿ çàêîí÷åíà – çàáóÑåññèÿ çàêîí÷åíà – çàáóÑåññèÿ çàêîí÷åíà – çàáóÑåññèÿ çàêîí÷åíà – çàáóÑåññèÿ çàêîí÷åíà – çàáóäüäüäüäüäüòå! Çàáóòå! Çàáóòå! Çàáóòå! Çàáóòå! Çàáóäüäüäüäüäüòå?!òå?!òå?!òå?!òå?!
(Взгляд первый – эмоциональный)

Обычно наибольшее количе�
ство «неудов» на экзаменах полу�
чают студенты I курса, ибо, как
многие считают, они еще недо�
статочно освоились.

«Уроки истекших экзаменов
должны заставить каждого сту�
дента серьезно продумать воп�
рос о своей работе в предстоя�
щем семестре».

О каком времени это написа�
но? Как вы думаете? Если убрать
кавычки, то «все слова ложатся
по пьесе» и отражают наши дни.

А написано это было в газете
«Политехник» от 31 января 1941
года. Анализ ситуации провел де�
кан инженерно� экономического
факультета профессор С.М. Вей�
нгаартен.

Мы попытались провести ма�
ленькое исследование на эту жи�
вотрепещущую тему среди сту�
дентов технических факультетов.
Попытки «разговорить» студен�
тов�двоечников, в сущности,
ощутимого результата не при�
несли. Кто�то пытался объяснить
свои неуспехи тем, что работает
(!?), кто�то сетовал на завышен�

ные требования со стороны пре�
подавателей, кто�то говорил, что
слишком сложным для него ока�
зался переход от «школьной» ма�
тематики к вузовской. А отчис�
ленные студенты отказывались
говорить на эту тему вообще.

Надо сказать, что деканы тех�
нических факультетов, где возни�
кают проблемы с математикой и

физикой, забо�
тятся о своих сту�
дентах, хотят со�
хранить набран�
ный контингент.
Договариваются
с кафедрой ма�
тематики и экс�
периментальной
физики об орга�
низации допол�
нительных заня�
тий, приглашают
студентов на эти
занятия, но все
действия со сто�
роны  студентов
порою начинают�
ся после появле�
ния их фамилий в
списке рекомен�

дованных на отчисление.
Консультации, которые всегда

могут дать преподаватели, веду�
щие практические занятия в
группах, тоже почему�то не вы�
зывают энтузиазма у студентов.

Что же делать? Грядет весен�
няя сессия, грядет новый  прием.
С нашей точки зрения, необходи�
мо детальное исследование си�
туации. А может быть, необходи�
мы и совершенно новые образо�
вательные технологии, учитыва�
ющие уровень знаний, с которы�
ми приходят ныне студенты на
технические факультеты.

Взгляд на проблему с позиций
статистических – в следующем
номере.

  В. СТУПАК

Он родился в Ашхабаде 23 марта 1908 г., а трудо�
вую деятельность начал в Баку. Оттуда был послан
Наркомпросом республики на учёбу в Московский
университет, но через год перевёлся в Институт на�
родного хозяйства им. Плеханова, ещё через два
года оказался на ЭлМФ ЛПИ, а заканчивал уже Ле�
нинградский электромеханический институт –
ЛЭМИ, созданный в 1930 г. на базе ЛПИ и существо�
вавший самостоятельно до 1934 года.

Молодой инженер совмещал преподавание на ка�
федре Е.Г. Шрамкова с работой на заводе “Электро�
прибор”. В 1934 г. он организовал в ЛЭМИ лабора�
торию телеметрии и возглавил её. Уже в тридцатые
Валентин Осипович стал наиболее продуктивным
автором научных и педагогических изданий на ка�
федре. В 1940 г. защитил кандидатскую диссерта�
цию. А заводской опыт в сочетании с природными
способностями сделал его выдающимся специали�
стом�приборостроителем.

Валентин Осипович был заместителем главного
конструктора и начальника технического отдела за�
вода ЗИП в Краснодаре. В ноябре 1941 г. вместе с
предприятием эвакуировался в Омск. Однако уже в
январе 1944 г. его переводят в Ленинград на завод
№ 531 (с 1956 г. – «Вибратор») начальником произ�
водства и зам. главного инженера. В марте этого же
года он снова становится доцентом кафедры, эва�
куированные сотрудники которой, включая и Е.Г.
Шрамкова, находятся в это время ещё в Ташкенте.

В 1948 г. В.О. Арутюнов, вместе с тремя сотруд�

 � К 100!летию со дня рождения

Валентин Осипович АРУТЮНОВ
Êàôåäðà ýëåêòðîèçìåðèòåëüíîé òåõíèêè íà ýëåêòðîìåõàíè÷åñ-Êàôåäðà ýëåêòðîèçìåðèòåëüíîé òåõíèêè íà ýëåêòðîìåõàíè÷åñ-Êàôåäðà ýëåêòðîèçìåðèòåëüíîé òåõíèêè íà ýëåêòðîìåõàíè÷åñ-Êàôåäðà ýëåêòðîèçìåðèòåëüíîé òåõíèêè íà ýëåêòðîìåõàíè÷åñ-Êàôåäðà ýëåêòðîèçìåðèòåëüíîé òåõíèêè íà ýëåêòðîìåõàíè÷åñ-

êîì ôàêóëüòåòå êàçàëàñü îñòðîâîì ñòàáèëüíîñòè. Åâãåíèé Ãå-êîì ôàêóëüòåòå êàçàëàñü îñòðîâîì ñòàáèëüíîñòè. Åâãåíèé Ãå-êîì ôàêóëüòåòå êàçàëàñü îñòðîâîì ñòàáèëüíîñòè. Åâãåíèé Ãå-êîì ôàêóëüòåòå êàçàëàñü îñòðîâîì ñòàáèëüíîñòè. Åâãåíèé Ãå-êîì ôàêóëüòåòå êàçàëàñü îñòðîâîì ñòàáèëüíîñòè. Åâãåíèé Ãå-

îðãèåâè÷ Øðàìêîâ ñòàë ðóêîâîäèòåëåì åå êîëëåêòèâà åùå ïðåæ-îðãèåâè÷ Øðàìêîâ ñòàë ðóêîâîäèòåëåì åå êîëëåêòèâà åùå ïðåæ-îðãèåâè÷ Øðàìêîâ ñòàë ðóêîâîäèòåëåì åå êîëëåêòèâà åùå ïðåæ-îðãèåâè÷ Øðàìêîâ ñòàë ðóêîâîäèòåëåì åå êîëëåêòèâà åùå ïðåæ-îðãèåâè÷ Øðàìêîâ ñòàë ðóêîâîäèòåëåì åå êîëëåêòèâà åùå ïðåæ-

äå îôèöèàëüíîãî ñîçäàíèÿ êàôåäðû (1932 ã.) è îñòàâàëñÿ íà ýòîìäå îôèöèàëüíîãî ñîçäàíèÿ êàôåäðû (1932 ã.) è îñòàâàëñÿ íà ýòîìäå îôèöèàëüíîãî ñîçäàíèÿ êàôåäðû (1932 ã.) è îñòàâàëñÿ íà ýòîìäå îôèöèàëüíîãî ñîçäàíèÿ êàôåäðû (1932 ã.) è îñòàâàëñÿ íà ýòîìäå îôèöèàëüíîãî ñîçäàíèÿ êàôåäðû (1932 ã.) è îñòàâàëñÿ íà ýòîì

ïîñòó äî ñâîåãî óõîäà íà ïåíñèþ (1976 ã.) áîëüøå, ÷åì ñîðîê ÷åòû-ïîñòó äî ñâîåãî óõîäà íà ïåíñèþ (1976 ã.) áîëüøå, ÷åì ñîðîê ÷åòû-ïîñòó äî ñâîåãî óõîäà íà ïåíñèþ (1976 ã.) áîëüøå, ÷åì ñîðîê ÷åòû-ïîñòó äî ñâîåãî óõîäà íà ïåíñèþ (1976 ã.) áîëüøå, ÷åì ñîðîê ÷åòû-ïîñòó äî ñâîåãî óõîäà íà ïåíñèþ (1976 ã.) áîëüøå, ÷åì ñîðîê ÷åòû-

ðå ãîäà! Íà ýòîì ôîíå äèíàìè÷íûé Âàëåíòèí Îñèïîâè÷ Àðóòþ-ðå ãîäà! Íà ýòîì ôîíå äèíàìè÷íûé Âàëåíòèí Îñèïîâè÷ Àðóòþ-ðå ãîäà! Íà ýòîì ôîíå äèíàìè÷íûé Âàëåíòèí Îñèïîâè÷ Àðóòþ-ðå ãîäà! Íà ýòîì ôîíå äèíàìè÷íûé Âàëåíòèí Îñèïîâè÷ Àðóòþ-ðå ãîäà! Íà ýòîì ôîíå äèíàìè÷íûé Âàëåíòèí Îñèïîâè÷ Àðóòþ-

íîâ âûãëÿäèò êàê ìåòåîð, ïðî÷åðòèâøèé äàæå íå îäèí îãíåííûéíîâ âûãëÿäèò êàê ìåòåîð, ïðî÷åðòèâøèé äàæå íå îäèí îãíåííûéíîâ âûãëÿäèò êàê ìåòåîð, ïðî÷åðòèâøèé äàæå íå îäèí îãíåííûéíîâ âûãëÿäèò êàê ìåòåîð, ïðî÷åðòèâøèé äàæå íå îäèí îãíåííûéíîâ âûãëÿäèò êàê ìåòåîð, ïðî÷åðòèâøèé äàæå íå îäèí îãíåííûé

ñëåä, à ìíîæåñòâî ñëåäîâ â ðàçëè÷íûõ íàïðàâëåíèÿõ.ñëåä, à ìíîæåñòâî ñëåäîâ â ðàçëè÷íûõ íàïðàâëåíèÿõ.ñëåä, à ìíîæåñòâî ñëåäîâ â ðàçëè÷íûõ íàïðàâëåíèÿõ.ñëåä, à ìíîæåñòâî ñëåäîâ â ðàçëè÷íûõ íàïðàâëåíèÿõ.ñëåä, à ìíîæåñòâî ñëåäîâ â ðàçëè÷íûõ íàïðàâëåíèÿõ.

никами завода, получает Сталинскую премию за
разработку переносного электромеханического ос�
циллографа. В этом же году он успешно защищает
докторскую диссертацию. В первой половине 50�х
годов работает ещё и в Институте автоматики и те�
лемеханики  АН СССР, в течение двух лет читает
лекции в Будапештском политехническом институ�
те, а затем руководит ответственными разработка�
ми в Проблемной лаборатории физико�техничес�
ких измерений, организованной при кафедре
Е.Г. Шрамкова.

Но всё это,  лишь половина его научного творче�
ства. Вторая, не менее важная, связана с его дея�
тельностью на посту директора ВНИИМ им. Д.И.
Менделеева (бывшей Главной палаты мер и весов).

Будучи главным метрологом страны, Валентин
Осипович основал и развил ряд новых направлений
в этой области. Он неоднократно представлял оте�
чественную метрологию во многих международных
организациях. Страна отметила заслуги В.О. Арутю�
нова орденами Ленина, Октябрьской революции и
медалями.

Не каждому учёному коллеги посвящают посмер�
тное издание избранных трудов. В.О. Арутюнов был
удостоен такой чести – сборник его избранных ста�
тей с биографическим очерком опубликован изда�
тельством Стандартов в 1979 г.

Íàø Ïîëèòåõíè÷åñêèé óíèâåðñèòåò ìîæåòÍàø Ïîëèòåõíè÷åñêèé óíèâåðñèòåò ìîæåòÍàø Ïîëèòåõíè÷åñêèé óíèâåðñèòåò ìîæåòÍàø Ïîëèòåõíè÷åñêèé óíèâåðñèòåò ìîæåòÍàø Ïîëèòåõíè÷åñêèé óíèâåðñèòåò ìîæåò

ãîðäèòüñÿ òàêèì âûïóñêíèêîì è òàêèì ïðî-ãîðäèòüñÿ òàêèì âûïóñêíèêîì è òàêèì ïðî-ãîðäèòüñÿ òàêèì âûïóñêíèêîì è òàêèì ïðî-ãîðäèòüñÿ òàêèì âûïóñêíèêîì è òàêèì ïðî-ãîðäèòüñÿ òàêèì âûïóñêíèêîì è òàêèì ïðî-

ôåññîðîì.ôåññîðîì.ôåññîðîì.ôåññîðîì.ôåññîðîì.

28 ìàðòà èñïîëíÿåòñÿ 100

ëåò ñî äíÿ ðîæäåíèÿ àêàäåìè-

êà Èñààêà Êîíñòàíòèíîâè÷à

Êèêîèíà (1908–1984) – âûïóñê-

íèêà ôèçèêî-ìåõàíè÷åñêîãî ôà-

êóëüòåòà ËÏÈ, âûäàþùåãîñÿ

ó÷åíîãî-ôèçèêà è îðãàíèçàòîðà

íàóêè, ó÷àñòâîâàâøåãî âìåñòå

ñ È.Â. Êóð÷àòîâûì (1903–1960)

è  Þ.Á. Õàðèòîíîì (1904–

1996) â ñîçäàíèè è ðàçâèòèè ñî-

âåòñêîé àòîìíîé íàóêè è òåõ-

íèêè. Â ñâÿçè ñ ýòîé äàòîé â

Ðîññèè âûïóùåíà ïî÷òîâàÿ

ìàðêà ñ åãî ïîðòðåòîì.

И.К. Кикоин – дважды Герой Со�
циалистического Труда, лауреат
Ленинской, четырех Сталинских и
двух Государственных премий,
кавалер семи орденов Ленина,
орденов Октябрьской революции,
Красной Звезды, «Знак Почета»,
высшей награды Академии наук
СССР – Золотой медали им. М.В.
Ломоносова, а также медалей им.
И.В. Курчатова и П.Н. Лебедева.

...Читать Исаак научился в три
года. В том же возрасте отлично
знал таблицу умножения. Библио�
тека (а она в семье была прекрас�
ная) стала его любимым местом
пребывания. Учиться ему было
очень легко. С 11 лет начал давать
частные уроки, чтобы помогать се�
мье (после революции жизнь была
очень трудной). С 1921 года учил�
ся во Пскове, в одной из старейших

школ России. Там же окончил зем�
лемерное училище. В 1925 году
поступил в ЛПИ. Вуз прельстил его
тем, что давал университетский
объем подготовки по физике и ма�
тематике и одновременно инже�
нерное образование.

Уже на втором курсе Кикоин
был приглашен в магнитную лабо�
раторию ФТИ, где он впервые на�
чал свою научную работу. Через
пять лет после окончания инсти�
тута – 4 июля 1935 года – он за�
щитил докторскую диссертацию,
ему было всего 27 лет. Достойный
пример для современных поли�
техников.

Сразу после выпуска Исаак
Константинович начал препода�
вать в своей альма�матер: вести
практические занятия и читать
лекции по общей физике (1930–
1936). В Политехническом по�
мнят, чтят своего выпускника,
гордятся им.

Академик А.П. Александров
так характеризовал своего
коллегу: «У нас как�то принято,
оценивая особо высокие зас�
луги человека, говорить, что
его работы на уровне мировых
стандартов. О Кикоине этого не
скажешь. Его работа всегда
была выше уровня мировых
стандартов».

  Ф.П. КЕСАМАНЛЫ,
  профессор ФМФ

Исаак Константинович
КИКОИН

Студент спит – учеба идет
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Â ôåâðàëå ïðîøåë ÷åì-Â ôåâðàëå ïðîøåë ÷åì-Â ôåâðàëå ïðîøåë ÷åì-Â ôåâðàëå ïðîøåë ÷åì-Â ôåâðàëå ïðîøåë ÷åì-
ïèîíàò âóçîâ Ñàíêò-Ïå-ïèîíàò âóçîâ Ñàíêò-Ïå-ïèîíàò âóçîâ Ñàíêò-Ïå-ïèîíàò âóçîâ Ñàíêò-Ïå-ïèîíàò âóçîâ Ñàíêò-Ïå-
òåðáóðãà ïî ãîðíîëûæíî-òåðáóðãà ïî ãîðíîëûæíî-òåðáóðãà ïî ãîðíîëûæíî-òåðáóðãà ïî ãîðíîëûæíî-òåðáóðãà ïî ãîðíîëûæíî-
ìó ñïîðòó.  Ê ñîðåâíîâà-ìó ñïîðòó.  Ê ñîðåâíîâà-ìó ñïîðòó.  Ê ñîðåâíîâà-ìó ñïîðòó.  Ê ñîðåâíîâà-ìó ñïîðòó.  Ê ñîðåâíîâà-
íèÿì áûëè äîïóùåíû ñòó-íèÿì áûëè äîïóùåíû ñòó-íèÿì áûëè äîïóùåíû ñòó-íèÿì áûëè äîïóùåíû ñòó-íèÿì áûëè äîïóùåíû ñòó-
äåíòû äíåâíîãî è âå÷åðíå-äåíòû äíåâíîãî è âå÷åðíå-äåíòû äíåâíîãî è âå÷åðíå-äåíòû äíåâíîãî è âå÷åðíå-äåíòû äíåâíîãî è âå÷åðíå-
ãî îòäåëåíèé.ãî îòäåëåíèé.ãî îòäåëåíèé.ãî îòäåëåíèé.ãî îòäåëåíèé.

Чемпионкой стала наша студен�
тка ФЭМ м/с А. СЕРГЕЕВА. 4�е ме�
сто заняла м/с Е. Кузьменко
(ФУИТ), 10�е – перворазрядница
Е. Козлова (ФУИТ), а 11�е – кмс М.
Мартиросян (ФЭМ).

Наш кмс Р. ПАСХИН (ЭнМФ)

стал вторым; кмс Д. Баталов
(ИСФ) – четвертым, кмс Г. Голо�
визнин (МВШУ) – пятнадцатым. А
вот м/с Д. Дробышева (ФЭМ) по�
стигла неудача, за ошибку он был
дисквалифицирован.

В командном зачете Политехни�
ческий вышел на первое место,
оставив позади Университет фи�
зической культуры и спорта им.
П.Ф. Лесгафта и СПбГУ.

Â ïîñëåäíåå âîñêðåñåíüåÂ ïîñëåäíåå âîñêðåñåíüåÂ ïîñëåäíåå âîñêðåñåíüåÂ ïîñëåäíåå âîñêðåñåíüåÂ ïîñëåäíåå âîñêðåñåíüå
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ëîìó, â êîòîðîì ïðèíÿëîëîìó, â êîòîðîì ïðèíÿëîëîìó, â êîòîðîì ïðèíÿëîëîìó, â êîòîðîì ïðèíÿëîëîìó, â êîòîðîì ïðèíÿëî
ó÷àñòèå 27 ÷åëîâåê (â èõó÷àñòèå 27 ÷åëîâåê (â èõó÷àñòèå 27 ÷åëîâåê (â èõó÷àñòèå 27 ÷åëîâåê (â èõó÷àñòèå 27 ÷åëîâåê (â èõ
÷èñëå 6 æåíùèí). Ñîðåâíî-÷èñëå 6 æåíùèí). Ñîðåâíî-÷èñëå 6 æåíùèí). Ñîðåâíî-÷èñëå 6 æåíùèí). Ñîðåâíî-÷èñëå 6 æåíùèí). Ñîðåâíî-
âàíèÿ áûëè ëè÷íûìè.âàíèÿ áûëè ëè÷íûìè.âàíèÿ áûëè ëè÷íûìè.âàíèÿ áûëè ëè÷íûìè.âàíèÿ áûëè ëè÷íûìè.

С р е д и  с т у д е н т о к  л у ч ш е й
оказалась А.СЕРГЕЕВА, второе
место – у Е. Кузьменко, тре�

� Чемпионат  вузов  по  горнолыжному  спорту

Ñ ïîáåäÑ ïîáåäÑ ïîáåäÑ ïîáåäÑ ïîáåäîé!îé!îé!îé!îé!

Татьяна Томах – выпускница Политехнического, пишет стихи
с детства. Литературное мастерство оттачивает на занятиях в
литературной студии, которую посещает с 1992 г. Публикова�
лась в газете «Политехник».

Полина Штурбина училась в ЛПИ, работала лаборантом на
кафедре физики полупроводников, сейчас – водитель трамвая.
Некоторые ее стихотворения вошли в сборник «Меловая чер�
та». В литературной студии – с 1994 г.

Становлению молодых авторов немало способствовал руко�
водитель литературного объединения Игорь Георгиевич Крав�
ченко, член Союза писателей СССР с 1968 г.

  ПОЗДРАВЛЯЕМ

  Татьяну ТОМАХ и Полину ШТУРБИНУ

  27 27 27 27 27 ìàðòàìàðòàìàðòàìàðòàìàðòà
«ÄÅÍÜ ÄÎÍÎÐÀ»«ÄÅÍÜ ÄÎÍÎÐÀ»«ÄÅÍÜ ÄÎÍÎÐÀ»«ÄÅÍÜ ÄÎÍÎÐÀ»«ÄÅÍÜ ÄÎÍÎÐÀ»

Место: Главное здание, ауд.
226, 227, 228, 229

Время: 10.00–12.00
Льготы: легкий завтрак и

обед в столовой (по талонам);
450 руб. за питание (сразу);
материальная помощь в раз�
мере 300 рублей (студ.); 2 дня
отдыха с сохранением зарпла�
ты (сотр.).

Организация: запись на
факультетах и подразделе�
ниях по 24.03.08 включи�
тельно. Наличие паспорта с
регистрацией в г. СПб для
получения денег и провер�
кой возраста (полные 18 лет
и старше).

Спешите делать добро! Вы
можете спасти чью�то жизнь!

Справки  по тел. 592�39�68
Социальный отдел

Мы были искренне удивлены, узнав, что наша группа  (4014/5 – ИСФ)
стала лучшей по итогам зимнего семестра. Как это получилось? Од�
нозначного ответа на этот вопрос нет. Учились мы как всегда, как обыч�

но. Каждый из нас хотел сдать вовремя сессию и получить стипендию. Вот и
все «секреты». А дальше на результат работал удачный сплав упорства, целе�
устремленности, некоторого везения и, конечно, взаимовыручки. Повторяем,
результат для нас неожиданный, но тем более радостный. И за это мы благо�
дарны нашим преподавателям и деканату ИСФ за практику поощрения луч�
ших групп курса. А мы, конечно, будем стараться «держать марку» и впредь,
ведь один раз получив повышенную стипендию, хочется и дальше учиться на
«отлично».

Наша группа 3012/1 очень дружная с самого перво�
го курса. И в этом – наша сила.

           Как мы докатились до отличных оценок? Равнение держим на лучших:
учится кто�то отлично – все берут с него пример. А еще мы выполняем наказ
нового Президента: «Раз пришел учиться в университет, то учись в нем дос�
тойно!»

Престижность нашего вуза дает стимул добиваться успеха еще в стенах
родного факультета. При появлении профилирующих предметов возникло
наконец четкое представление о нашей профессии. Эти знания по специ�
альности помогают получать опыт на работе, быть более уверенными в бу�
дущем. И огромное спасибо нашим преподавателям, у которых интересно
учиться.

Есть такое звание «Лучшая группа»

4 ìàðòà èñïîëíèëîñü ïÿòüäåñÿò ëåò õóäî-
æåñòâåííîìó ðóêîâîäèòåëþ Íàðîäíîãî òåàò-
ðà «ÃËÀÃÎË» ÑÏáÃÏÓ Êîíñòàíòèíó Âàëåíòè-
íîâè÷ó Ãåðøîâó.

Так и хочется сказать: «Вся жизнь юбиляра с юных
лет связана с театром», рискуя еще раз попасть в
число пишущих штампами. Но это было на самом
деле… Уже в восьмом классе он начал заниматься в
драматическом кружке ДПШ Фрунзенского района.

Константин родился в Ленинграде, окончил шко�
лу № 299. Стал поступать в ЛГИТМиК, но «первый
блин вышел комом». Через год все�таки был при�
нят на кафедру актерского мастерства к В.В. Пет�
рову, среди учеников которого было много извест�
ных ныне российских актеров.

Институт он окончил в 1980 году и, как полагалось
в те времена, пошел служить в Советскую Армию.
Вернувшись, стал актером Ленинградского моло�
дежного театра.

Наверное, в Константине все�таки преобладало
режиссерское начало, и ему хотелось самому ста�
вить спектакли. Решил попробовать. Год руководил
драматической студией Ленинградского техникума
железнодорожного транспорта. Продолжал играть
в Молодежном театре. В годы перестройки прихо�
дилось напряженно трудиться, но мечту стать ре�
жиссером не оставлял.

В 1987 году судьба предложила ему еще один

� Юбилеи

КОНСТАНТИНУ ГЕРШОВУ – 50 !
Неужели уже 50!? ДА 50 – пора свершений, пора расцвета!

шанс – его выбрали из трех претендентов на мес�
то режиссера в Народный театр «Глагол» ЛПИ .
Жизнь показала, что выбор директора театра А.М.
Борщевского оказался удачным.

Здесь Константин Гершов  наконец  нашел «свой
причал». За эти годы он поставил 19 спектаклей,
среди которых  «Подпоручик Киже» (инсценировка
К. Гершова по повести  Ю. Тынянова), открывающий
каждый новый сезон и пользующийся большой по�
пулярностью у зрителей, «Человек, у которого было
сердце величиной с арбуз», «Три мушкетера,…»,
«Борис Годунов», «Вишневый сад» и многие другие
спектакли. Почти каждый год в театре премьера.

Работая в «Глаголе», он заочно окончил Акаде�
мию театрального искусства (бывший ЛГИТМИК)
по классу режиссуры у Г.В. Иванова.

Хороший режиссер – он как отец для своих де�
тей�актеров. И актеры платят ему искренним ува�
жением и любовью.

Каждый раз перед началом спектакля он встре�
чает зрителей, рассказывает о предстоящем спек�
такле и произносит напутственные слова: «Актеры!
Ни пуха, ни пера!»

Константин Гершов в расцвете своих творческих
сил. Много замыслов, которые еще надо осуще�
ствить. Мы ждем от него новых творческих успехов
и поздравляем с первым «серьезным юбилеем».

  Друзья, коллеги и почитатели таланта

Народный
Университетский

Театр

22.03; 29.03      À.Ï.×åõîâ
                        «Âèøíåâûé ñàä»

12.04     «×åëîâåê, ó êîòîðîãî  áûëî
           ñåðäöå âåëè÷èíîé ñ àðáóç»
                       (ïî íîâåëëàì Î. Ãåíðè)

5.04; 19.04       «Ïîñëåçàâòðà
                         â Øàìáîðå»

íà÷àëî â 18 ÷.

26.04        «Ñìåøíî â 2000-ì ãîäó…»
      (ãðóñòíàÿ ñêàâêà î Ä. Õàðìñå)

Â ðåïåðòóàðå âîçìîæíû èçìåíåíèÿ.
Íà÷àëî ñïåêòàêëåé â 19.00.

  Õóä. ðóê. òåàòðà: Ê.Â. Ãåðøîâ.
  Äèðåêòîð òåàòðà: À.Ì. Áîðùåâñêèé,
                  çàñë. ðàáîò. êóëüòóðû ÐÔ

Àäðåñ òåàòðà: Ëåñíîé ïðîñïåêò, 65
(ìåòðî «Ëåñíàÿ»),

êóëüòóðíî-âûñòàâî÷íûé
öåíòð «Åâðàçèÿ»,

3 ýòàæ.
Çàêàç áèëåòîâ ïî òåëåôîíó

596-38-72.
Áóäíèå äíè: ñ 19.30 äî 22.00.

ГЛАГОЛ
Òåàòð îñíîâàí â 1971 ãîäó

5 и 6 апреля в Центральном
музее связи имени А.С. Попо�
ва состоится второй общего�
родской проект «День Карье�
ры’08: в поиске талантов». В
нем примут участие около 70
крупнейших компаний�рабо�
тодателей.

Посетители Дня Карьеры
смогут:

� ознакомиться с вакансиями;
� пройти собеседование и ос�

тавить своё резюме;
� узнать о возможностях про�

хождения стажировок;
� принять участие в мастер�

классах;
Справки и регистрация для

участия в «Дне Карьеры» – на сай�
те: www.career�day.ru   Регистра�
ция бесплатная.

Место проведения: Централь�
ный музей связи имени А.С. Попо�
ва, Почтамтский переулок, 4. Мет�
ро «Невский проспект» и далее
троллейбусами 5 или 22  до ост. «По�
чтамтский пер.».

Время проведения: 5 и 6 апре�
ля с 11.00 до 18.00.

Доп. инф. – Реминная Алексан�
дра, тел. 8�904�640�98�08.

  День начинающего
карьериста

29–30 марта
  ФЕСТИВАЛЬ ИСПОЛНИТЕЛЕЙ АВТОРСКОЙ ПЕСНИ

ЭХО–2008
Прослушивания 24, 25, 26 марта с 18.00 в Клубе СПбГПУ

Программа фестиваля:

29 марта: 12.30 – творческие мастерские;
16.00 – праздничный концерт в честь Дня рождения Клуба «Четверг».
30 марта:16.00 – финальный концерт и награждение лауреатов.

Вход свободный.

Партнер фестиваля фирма                               , производитель товаров
для активного отдыха.

Официальный сайт фестиваля: www.echo�fest.narod.ru

Контакты: 295�27�20.

 – воспитанниц литературного объединения СПБГПУ
«Меловая черта» со знаменательным СОБЫТИЕМ – при�
емом в члены Союза писателей России.

тьей стала Е. Козлова.
Самый хороший результат у

мужчин показал Р. ПАСХИН, за
ним идут Д. Баталов и Г. Голо�
визнин.

Подготовка горнолыжников к
стартам проходила под руковод�
ством доцента кафедры физвос�
питания Николая Михайловича
Зверева.

Поздравляем чемпионов и при�
зеров соревнований и желаем
дальнейших успехов в достиже�
нии наилучших результатов!

Кафедра физвоспитания

  Профсоюзная организация студентов СПбГПУ
  Клуб авторской песни «Четверг»

 Студенческий клуб СПбГПУ (Парголовская ул., 11/2�А)
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